

épuisé par ce voyage, qu'il dut s'arrêter dans sa chère ville de Newark, où, entouré des soins affectueux de ses anciens amis, il expira dans l'ancienne chambre qu'il avait si longtemps occupée dans l'évêché de cette ville.

Il était âgé de 63 ans.

Sur sa propre demande, il fut inhumé à côté de sa tante, la vénérable Mère Seton, dans le couvent d'Emmitsburg, au Maryland.

Mgr James Roosevelt Bayley, dit le Père Meehan (1), fut l'un des plus beaux modèles d'évêque catholique aux Etats-Unis. Il semblait, par sa douceur, être animé de l'esprit de saint François de Sales, rempli comme lui de zèle pour s'acquitter de tous ses devoirs d'évêque, d'une bonté et d'une charité inaltérables envers tous.

Il serait oiseux d'insister sur sa solide piété; il nous suffit de dire que sous ce rapport il ne le cédait en rien aux autres convertis.

On raconte qu'un jour, dans une conversation avec Mgr Corrigan, archevêque de New-York, il lui déclara qu'avant sa conversion, il avait pensé à se faire Jésuite. Plus tard, peu de temps avant sa consécration, il voulut entrer chez les Rédemptoristes, à l'exemple de Mgr Newman; mais il en avait été détourné par son directeur spirituel.

Comme écrivain, à part son volume sur l'Histoire de l'Eglise de New-York, on lui doit la rédaction des précieux mémoires de Mgr Simon-Gabriel Bruté, premier évêque de Vincennes.

Une dernière réflexion avant de terminer cette biographie.

L'Eglise, comme toujours, s'adresse surtout aux humbles, aux petits et aux pauvres, pour leur porter la lumière de l'Evangile. *Pauperes evangelizantur.*

Pendant, elle n'hésite pas à aborder les grands et les puissants de ce monde et à pénétrer dans les sanctuaires de la science.

Elle ne fait en cela que suivre ses traditions.

Saint Paul ne s'est-il pas laissé conduire dans l'orgueilleuse Athènes, au milieu des philosophes et des lettrés de l'Acro-

---

(1) *American Catholic Encyclopedia.*